

相次いでいる。特に八潮方面行
1番乗り場の屋根が短く、傘を
差して待つ人が多いため、屋根
の延伸を強く要望するがどうか。
また、座席は1人用の椅子が
2脚のみのため、より多くの高
齢者等が座ることができるよう、
ベンチを設置すべきではないか。
また、ベンチについては7月
に2個増設する予定である。

子ども・若者の声を聴き、 応援する取り組みを!!

公明党 さいの 智恵子 議員



公共施設をサードプレイスへ

【問】若者にとって魅力となる
無料Wi-Fiや飲食可能な環
境を、子どもたちの居場所とし
て活用できる公共施設に整備し
てはどうか。

【政策経営】飲食や無料Wi-Fi

Fiが利用可能な施設数を全庁
調査すると共に、若者の声を聴
きながら、スペースの拡充につ
いて関係所管と協議していく。



言葉や文化を越えた交流の場を

【問】区内に外国籍の子どもが
増加する中、鹿浜地域学習セン
ターでは英語でのお話会や鹿浜
国際交流会での自国文化の紹介
等により交流している。今後は
こうした取り組みの情報を共有
し、各地域学習センターでも同
様のイベントを開催する等、外
国籍の小・中・高生が気軽に来

日本共産党足立区議団

足立区民の命とくらしを守る ための物価高騰支援を!

西の原 ゆま 議員



皆が享受可能な減税策について

【問】景気の低迷、生活困難に
加え、今年は2万品目の値上げ
が予想されており、本年4月に
は4千225品目の食品が値上げと
なった。本年6月に実施された
共同通信の世論調査では、国民
の約7割が何らかの形で消費
税減税を求めている。消費税を
減税すれば、住民税非課税世帯
を含め、誰もが減税になると考
えるが、区長の考えを伺う。

【区長】消費税の性質上、世代

を問わず、非課税世帯も含めて
減税になると思うが、社会保障
サービスを支える安定した財源
が減少するほか、一度減税する
と再度増税することはかなり厳
しいと考える。事業者において
は税率の変更に伴う事務作業が
必要となる等、様々なメリット・
デメリットがあると考える。

旧統一協会との関係断絶を!

【問】本年3月25日、東京地方
裁判所は、高額献金等違法行為
の悪質性・組織性・継続性を認
定し、数々の被害を生んできた
旧統一協会の解散命令を出した。
「判決が確定したら」などと先
送りせず、関連団体の区施設使
用を不許可にすべきではないか。

【総務】区施設の使用について

は、地方自治法の規定により、
関連団体という理由だけでの使
用制限は困難であると判断して

いるため、これまでの対応を徹

底していく。
また、東京高等裁判所で審理
されているため、最終的な解散
命令が出された場合に速やかに
動けるよう準備を十分に進める
と共に、解散命令の主旨等をよ
く確認し対応を改めて検討する。
【問】主食である米価の高騰は
深刻であり、全国の自治体で続々
とお米券の配布が始まっている。
当区でも全区民もしくは18歳以
下子育て世帯や年金生活者等の
負担が大きい世帯に対し、お米
券を配布すべきではないか。

【政策経営】現時点では区民へ

のお米券の配布は考えていない
が、物価高騰の影響により、更
なる区の支援が必要であると考
えており、国の重点支援地方交
付金を活用した区民向け支援策
を早急に検討し、補正予算案を
第3回定例会に提出する。

必要な人に行き届く物資支援を

【問】区は、再活用しているア
ルフア化米やクラッカー等の災
害備蓄物資を約1万食保管して
いるとのことだが、米価の高騰
に苦しむ区民への支援に優先し
て活用するよう求めてきたがど
うか。

【危機管理】困窮者へ確実に物

資が届くよう福祉まるごと相談
課や福祉事務所と連携し、積極
的に配布していく。

大切な人のための休暇取得促進を

【問】民間調査では、不登校の
親の4人に1人が退職か休職を
している深刻な実態がある。区
は不登校の子をケアしている職
員の介護休暇を認めているが、
実態はつかめていない。実態を
明らかにすると共に、職員への
周知を徹底すべきではないか。

【総務】不登校の子どものため

の介護休暇は「原因が疾病にあ
り、医師が2週間以上の自宅療
養が必要」と認められれば取得
可能である。介護休暇の対象は
確認しているが、子どもが不登
校であるか等の実情はセンシテ
ィブな問題のため把握はしてい
ない。引き続き、職員が適切に介
護休暇を取得できるよう周知に
努めていく。

「聴こえやすい」を多くの区民に

【問】必要な人に補聴器を届け
られる制度にすべく、①負担の
生じない現物支給②助成上限額
の引き上げ③再購入に対する助
成を行うべきではないか。

【高齢者】①補聴器は使用者に

合った機器が必要であるため、
現物支給は考えていない。
②助成上限額5万円は東京23区
で中位に位置していると認識し
ており、現時点で上限額の引き
上げは考えていない。
③令和6年度から所得制限を撤
廃したため、再購入に対する助
成は現時点では考えていない。

取りこぼしのない日本語指導を

【問】区は現在、東京23区で3
番目に外国人が多く、年々外国
籍の子どもが増加している。実
態を鑑み、日本語学習ルームの
専門人員の更なる配置と共に場

所を増設すべきではないか。

【教育指導】日本語指導が必要
な生徒数は今後も増加が予想さ
れ、学校が遠い生徒は通級が難
しいところもあるため、生徒の
分布状況や自力で通級可能な立
地等を踏まえて増設を検討し、
専門人員の増員についても各学
習ルームの規模や生徒数に応じ
て検討していく。

【学校運営】学校の適正規模・

適正配置に名を借りた学校統廃
合をやめるべきではないか。
【学校運営】学校の適正規模・
適正配置事業については、子ど
もたちの教育環境の向上を見据
えて取り組んでいる。今後も子
どもの教育環境の向上のため、
地域ごとの検討の中で、学校統
合を含めた適正規模・適正配置
事業に着実に取り組んでいく。

新たな財源で新たな子育て支援を

【問】都が本年9月に開始する
第一子保育料無償化に伴う新た
な財源の使途について、保育園
や幼稚園に通っていない子ども
が自己負担となっている子育て
サロン等の一時保育料や病児・
病後児保育料、休日・年末保育
料等を無料にすべきではないか。
【教育長】歳入の増加分を子育
て支援策に活用したいと考えて
おり、優先順位をつけながら庁
内で使途の検討を進めている。

一時保育料については、来年

度開始予定のことも誰でも通園
制度の事業スキームを検討する
中で、類似の一時保育料金の在
り方の検討を進めており、今年
度内には子育て支援全体の在り
方を中心の考えの下、適正規模・

是々非々の会(維新・参政・無所属)

できない理由ではなく、
どうしたらできるかを!

是々非々の会 富田けんたろう 議員



区内のドッグラン設置を急げ!

【問】①区民要望の中でも、ドッ
グランの設置を求めるものが特
に目立つ。他自治体では設置に
向けた動きが着実に進んでおり、

区に対しても河川敷や区立公園
での設置を何度も求めてきたが、
前向きな動きは未だ確認でき
ていない。荒川河川敷の活用
地について、ドッグランが設置可能